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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Hauptausschusses des Schulverbandes Probstei 
(SV/HA/02/2023) vom 23.05.2023 

 
Anwesend: 

Stellv. Vorsitzender 
Herr Markus Sinjen  

Mitglieder 
Herr Jürgen Cordts  
Frau Silke Lorenzen  
Frau Elke Muhs  
Herr Lutz Schlünsen ohne Stimmrecht 
Frau Brigitte Vöge-Lesky  
Herr Wilfried Zurstraßen  

von der Verwaltung 
Herr Carsten Hahn  

Personalvertretung 
Frau Monika Hahn  
Herr Stefan Mohr  

Sachkundige 
Frau Bente Vierck 
Herr Charles Gigas 
Herr Andre Voigt 
Herr Armin Morawietz 
Herr Tonio Trüper 

Schnittger Architekten 
Schnittger Architekten 
Kofler Energies 
Kofler Energies 
TGP Landschaftsarchitekten 

  

Gäste 
Herr Stefan Hirt 
Herr Timo Müller 
Frau Claudia Telli 
Frau Liv Tümmler 
Herr Sven Rathmann 
Herr Benjamin Eberhardt 

 

Frau Anita Jöhnke  
Herr Matthias Sieck  
Frau Theresa Thoring  
  

Presse 
Frau Astrid Schmidt  

Protokollführerin 
Frau Angela Grulich  
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Abwesend: 

Vorsitzender 
Herr Wolfgang Mainz  

Mitglieder 
Herr Peter Manzke  
 
 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 21:39 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Friedhofsweg 6, Gemeinschaftsschule 

Probstei (Aula) 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung  

(Dringlichkeitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses vom 

16.01.2023 und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 

 

   
 6.   Baumaßnahmen - aktueller Sachstand  
   
 7.   Förderzentrum- Auflösung/Umwidmung Außenstelle  
   
 8.   Bericht Verbandsvorsteher  
   
 9.   Erweiterung der Kapazitäten der Schülerbetreuung Schön-

berg und Änderung der Schülerbetreuungssatzung 
SV/BV/132/2023 

   
 10.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Der stellv. Ausschussvorsitzende, Herr Sinjen, eröffnet die Sitzung um 19.00 Uhr und be-
grüßt die Anwesenden. Er stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und 
die Beschlussfähigkeit gegeben ist.  
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TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung  

(Dringlichkeitsanträge) 
 
Herr Verbandsvorsteher Schlünsen beantragt, den Tagesordnungspunkt 10 (Erhöhung Es-
senspreis Mensa) abzusetzen, da die Angelegenheit noch etwas Zeit beansprucht. Diesem 
Antrag wird einstimmig gefolgt.  
 
Weitere Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor.  
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Der Hauptausschuss beschließt einstimmig, die Tagesordnungspunkte 11-15 nichtöffentlich 
zu beraten. 
 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses vom 16.01.2023 

und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Be-
schlüsse 

 
Einwendungen gegen die vorgenannte Niederschrift werden nicht vorgetragen. Der stellv. 
Vorsitzende gibt bekannt, dass in der letzten nicht-öffentlichen Sitzung keine Beschlüsse 
gefasst worden sind. 
 
 
TO-Punkt  6: Baumaßnahmen - aktueller Sachstand 
 
Herr Verbandsvorsteher Schlünsen gibt einen kurzen Überblick über die Baumaßnahmen. Er 
berichtet an dieser Stelle, dass nach heutiger Rücksprache mit der Versicherung eine weite-
re Zahlung in Höhe von 1,5 Mio € für den Brandschaden in Aussicht gestellt wurde. Insge-
samt sind damit bis jetzt Versicherungsleistungen in Höhe von 3,5 Mio € freigegeben.  
 
Herr Trüper von der Firma TGP Landschaftsarchitekten präsentiert die Planung der Außen-
anlagen und beantwortet Fragen. 
 
Anschließend präsentiert Frau Vierck von der Firma Schnittger Architekten den aktuellen 
Stand der Baumaßnahmen einschließlich einer aktuellen Kostenübersicht und beantwortet 
Fragen hierzu. 
 
Beide Präsentationen sind der Niederschrift als Anlage beigefügt. 
 
Zum Thema Brandmeldeanlage erläutert Frau Vierck, dass in der Sporthalle eine Aufschal-
tung zur Rettungsleitstelle erforderlich ist, bei der Schule selbst sei dies rechtlich nicht vor-
geschrieben. Auf Nachfrage erläutert sie, dass eine Umsetzung im Bestand und im laufen-
den Betrieb schwieriger und teurer umzusetzen sei als bei einem Neubau. Im laufenden Be-
trieb sei es nur möglich, die Arbeiten in den Ferien umzusetzen und in diesen Zeiträumen sei 
es auch deutlich schwieriger Firmen hierfür zu generieren. Außerdem stellt dies einen Ein-
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griff in die vorhandene Flächensubstanz dar, was im Ergebnis hohe finanzielle Mittel erfor-
dert. Ein Nachrüsten im Bestand sei daher mit hohen Kosten verbunden. 
 
Nach kurzer weiterer Diskussion fasst der Hauptausschuss folgenden 
 
Beschluss: Der Hauptausschuss empfiehlt der Schulverbandsvertretung den Verbands-

vorsteher zu ermächtigen, auf Grundlage der in der Sitzung vorgestellten Kos-
tenprognose die für die Baumaßnahmen erforderlichen Aufträge im haushalts-
rechtlichen Rahmen zu vergeben.  

 

Stimmberechtigte:  6 

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  7: Förderzentrum- Auflösung/Umwidmung Außenstelle 
 
Herr Verbandsvorsteher Schlünsen erteilt dem Schulleiter des Förderzentrums, Herrn Rath-
mann, das Wort.  
 
Herr Rathmann erläutert ausführlich die Beweggründe für die Auflösung/Umwidmung der 
Außenstelle und beantwortet Fragen. Herr Verbandsvorsteher Schlünsen macht ergänzende 
Angaben und erklärt auf Nachfrage, dass eine Vertragsauflösung keine negativen finanziel-
len Auswirkungen für den Schulverband hat. 
 
Es folgt eine Diskussion. Die Hauptausschussmitglieder hätten sich eine Vorlage zu diesem 
Thema gewünscht. Grundsätzlich könne man dem Ansinnen zwar folgen, aber habe doch 
noch Klärungsbedarf, so dass man am heutigen Abend noch keine abschließende Entschei-
dung treffen möchte. 
 
Vor diesem Hintergrund fasst der Hauptausschuss folgenden 
 
Beschluss: Der Hauptausschuss empfiehlt der Schulverbandsvertretung die Auflösung 

des öffentlich-rechtlichen Vertrages zum „Förderzentrum Schönkirchen-
Schönberg“ zwischen der Gemeinde Schönkirchen und dem Schulverband 
Probstei anzustreben und hierzu Gespräche mit der Gemeinde Schönkirchen 
zu führen und hierbei auch die finanziellen Auswirkungen für den Schulver-
band zu klären. 

 

Stimmberechtigte:  6 

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  8: Bericht Verbandsvorsteher 
 
8.1 
Herr Verbandsvorsteher Schlünsen verweist auf eine Anzeige eines Bürgers im Probsteier 
Herold, mit dem der Schulverband, und auch die Gemeinde Schönberg der Korruption be-
schuldigt werden. Dieser Vorwurf gegen den Schulverband könne so nicht im Raum stehen 
bleiben, deshalb habe er folgendes Statement vorbereitet: 
 
„Am 09.05.2023 ist im Probsteier Herold den Gemeindevertretern der Gemeinde Schönberg 
und den Mitgliedern des Schulverbandes „ Korruption“ vorgeworfen worden. Auch wenn im 
Folgenden der Anzeige nicht expliziert weiter auf den Schulverband eingegangen wurde, 
weise ich als Verbandsvorsteher auch im Namen aller Mitglieder des Schulverbandes diesen 
ungeheuerlichen Vorwurf zurück. Der Schulverband arbeitet und trifft Entscheidungen auf 
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Grundlage fachlicher und sachlicher Unterlagen, die von unabhängigen Fachleuten vorberei-
tet und eingeschätzt werden und nach einem Austausch in öffentlichen Gremien entschieden 
werden. Kein Mitglied des Schulverbandes hat oder erlangt einen persönlichen Vorteil.  
 
Bei weiteren haltlosen Vorwürfen behalten wir uns Rechtsmittel vor, um die Verbandmitglie-
der zu schützen. Wir fordern Herrn Stoltenberg auf, solche öffentlichen Vorwürfe zu unterlas-
sen.“ 
 
Die Hauptausschussmitglieder begrüßen dieses Statement ausdrücklich. 
 
8.2 
Herr Verbandsvorsteher Schlünsen berichtet zur Schulleiterstelle an der GSP, dass es zwi-
schenzeitlich Bewerbungen für die Stelle gebe und dem Schulverband vom Ministerium zeit-
nah eine Rückmeldung signalisiert wurde. 
 
Zur Schulleiterstelle in der Grundschule informiert er, dass das Auswahlverfahren wohl erst 
nach der Sommerpause in Gang kommt. 
 
Er berichtet ferner, dass Frau Tümmler als Konrektorin ab 01.08.2023 die kommissarische 
Schulleitung übernehmen wird. Frau Telli hat die kommissarische Schulleitung der Grund-
schule dann nicht mehr inne. Er spricht Frau Telli an dieser Stelle seinen Dank für ihren Ein-
satz für die Grundschule aus. 
 
8.3 
Zum Digitalpakt berichtet er, dass das Ministerium Mittel, die bisher nicht abgerufen worden 
sind, wieder in den Fördertopf gegeben hat. Alle Schulträger konnten sich exakt am 21. April 
um 10:00 Uhr nach dem Windhundprinzip um die Mittel bewerben. Die Mittelvergabe geht 
nach Reihenfolge der Antragstellung. Er könne aber berichten, dass die Probsteier Schulen 
mit vereinten Kräften an der Antragstellung gearbeitet haben, und daher zeitlich vorne mit 
dabei waren. Die Ergebnisse müsse man nun abwarten. 
 
8.4 
Zum Rechtsanspruch auf die Ganztagsbetreuung informiert er darüber, dass es immer noch 
keine Förderrichtlinien gebe. Leider gebe es aber schon Signale, dass wohl nicht so hohe 
Summen wie erwartet ausgekehrt werden. 
 
8.5 
Der Verbandsvorsteher weist darauf hin, dass man in der Grundschule in Schwartbuck auf-
grund der Anmeldezahlen räumliche Engpässe bekommen werde. Auch hier werde eine Ka-
pazitätsbegrenzung beschlossen werden müssen. Dieses Thema werde in der Schulkonfe-
renz am 31.05.2023 beraten. 
 
8.6 
Herr Verbandsvorsteher Schlünsen stellt den neu gewählten Personalrat vor. Dem Personal-
rat gehören an Frau Buchhal, Frau Jessen, Frau Hahn, Herr Mohr und Frau Möller. Er gratu-
liert zur Wahl und wünscht sich weiterhin eine gute Zusammenarbeit. 
 
8.7 
Der Verbandsvorsteher berichtet, dass er gemeinsam mit der Verwaltung zum Thema Schü-
lerbeförderung die freiwilligen Taxenleistungen überprüft habe mit dem Ergebnis, dass einige 
Leistungen aus Gleichbehandlungsgründen und rechtskonformer Anwendung zum Beginn 
des neuen Schuljahres nicht mehr aufrechterhalten werden können. Dies betreffe jedoch 
nicht die Schulverbandsgemeinden. 
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8.8 
Herr Verbandsvorsteher Schlünsen informiert darüber, dass die Schule in Schönberg ein 
geschütztes Kulturdenkmal im Sinne des Denkmalschutzgesetzes für Schleswig-Holstein ist. 
Sie wurde am 04.05.2023 in die Liste der Kulturdenkmale des Landes Schleswig-Holstein 
aufgenommen. Der Denkmalschutz erstreckt sich auf die gesamte Schule mit den drei Lin-
den.  
 
8.9 
Herr Verbandsvorsteher Schlünsen informiert darüber, dass es doch noch gelungen sei, für 
das Beleuchtungskonzept Fördermittel zu generieren. Das Ziel sei eine Umsetzung in den 
Sommerferien. 
 
8.10 
Der Verbandsvorsteher berichtet zum Thema Mensa, dass sich das Gesundheitsamt für bei-
de Standorte angekündigt hatte. In Schwartbuck hat eine Begehung bereits stattgefunden. 
Nennenswerte Mängel wurden nicht festgestellt. In Schönberg steht die Besichtigung noch 
aus. In diesem Zusammenhang berichtet er, dass dem Schulverband in Kürze ein Konzept 
zur preislichen Entwicklung des Mensaessens vorgestellt werde.  
 
 
TO-Punkt  9: Erweiterung der Kapazitäten der Schülerbetreuung Schönberg und 

Änderung der Schülerbetreuungssatzung 
Vorlage: SV/BV/132/2023 

 
Herr Verbandsvorsteher Schlünsen erläutert die Vorlage. 
 
Der Hauptausschuss fasst folgenden  
 
Beschluss: Der Hauptausschuss empfiehlt der Schulverbandsvertretung 
 

1. die Buchungsmöglichkeit einer einstündigen Spätbetreuung in der Schülerbe-
treuung Schönberg zu flexibilisieren und eine Möglichkeit der Inanspruch-
nahme in Abhängigkeit vom Stundenplan von 12:15 Uhr bis 13:15 Uhr oder 
von 13:00 Uhr bis 14:00 Uhr anzubieten, 

 
2. eine weitere Frühbetreuungsgruppe mit einer Betreuungszeit von 7:00 Uhr bis 

8:30 Uhr an Schultagen einzurichten 
 

und 
 

3. die dafür notwendigen Mittel bereitzustellen sowie die stellenplanmäßigen Vo-
raussetzungen zu schaffen und die Anlage 1 der Schülerbetreuungssatzung 
entsprechend dem Entwurf der Verwaltung zu ändern. 

 

Stimmberechtigte:  6 

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  10: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
Der stellv. Vorsitzende schließt den öffentlichen Sitzungsteil um 20:31 Uhr. 
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  gesehen: 
   

Markus Sinjen Angela Grulich Sönke Körber 
- stellv. Vorsitzender - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 
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